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本报讯 12月15日，邵阳县网友“灰
太狼先生”通过邵阳新闻在线网（www.
shaoyangnews.net）留言咨询：邵阳县很多加
油站给摩托车加油使用水壶，这样做真的
安全吗？

网友“灰太狼先生”说，以前摩托车加
油是直接使用加油站的油枪，现在加油站
不允许摩托车使用油枪直接加油，而是采
用水壶加油。“我有一次用壶子给摩托车加
油时，旁边一台烂了排气管的摩托也来加

油，我生怕它着火了，这样加油真的安全
么？”网友“灰太狼先生”咨询。

18日，记者咨询了邵阳县安全生产监
督管理局。该局工作人员介绍，加油站对
摩托车加油时应遵循《加油站作业安全操
作规程》中相关规定：禁止使用绝缘性容器
加注汽油、煤油等；加油时应避免油料溅
出，尤其机车加油时应特别注意，不可溅出
油料溅及高温引擎及排气管。

该局工作人员解释，摩托车油箱比较

小，加油枪的压力又比较大，在加油时很容易
使汽油外溢。摩托车的发动机在油箱的正下
方，当汽油外溢时刚刚熄火的发动机很容易
点燃外溢的汽油引起火灾。因此加油站设计
时，设立了专门的摩托车加油区。对摩托车
加油时，加油员应将摩托车引导至摩托车加
油区，用金属非绝缘性容器加注汽油，严禁用
加油枪直接给摩托车油箱加注汽油，以防油
料溅及高温引擎及排气管上，引发火灾，波
及加油机及储油罐。 （记者 张洋）

摩托车加油用水壶是否安全？
安监部门：应在专门区域用金属非绝缘性容器加注汽油

本报讯 12月15日，城步网友邓先生向邵阳新
闻在线网（www.shaoyangnews.net）反映，城步西岩
镇河东新城商铺内新开了一家音乐烧烤店，该店产
生的噪音严重扰民。

“这家店不仅可吃烧烤，还可唱歌。作为娱乐场
所，店主没有配备相应的隔音设备，晚上唱歌的声音
非常大，有时甚至到了凌晨还有人在唱歌，严重影响
附近居民休息。”邓先生说。

城步西岩镇政府工作人员表示，接到网友的投
诉后，镇里立即派工作人员到音乐烧烤店调查了解
情况，店主承认晚上经营存在噪音扰民。随即，工作
人员对店主进行了批评教育。经协商，店主表示平
时将注意控制音乐音量，保证晚上特别是 22 时以
后，将音乐音量调至不影响周围居民休息的状态。

“我们将加强日常监管和巡查，确保为附近居民营造
良好的休息环境。”该工作人员说。

（记者 罗俊）

城步西岩镇

音乐烧烤店噪音扰民被查处

本报讯 12月13日，隆回县的马先生通过邵阳
新闻在线网（www.shaoyangnews.net）留言反映称，
隆回县大桥路原县大米厂住宅区内有一家烧烤店的
油烟和噪音扰民。

马先生说，烧烤店开在小区内，却经常营业到凌
晨 2 时许，食客声音大，加上没有安装油烟净化装
置，噪音和油烟让小区内居民很难受。

14日，隆回县城管局工作人员介绍，接到网友
反映的问题后，该局安排晚班执法队员前往现场执
法，当场对烧烤店下发整改通知书。“经过城管执法
队员督促，烧烤店老板承诺加装一个油烟净化器，减
轻油烟对周边居民工作生活的影响，并将营业时间
安排在每天23时以前，以减少对周边居民的噪音污
染，同时拟在2018年3月左右，将店铺搬迁到沿河路
沿街门店，从根本上解决小区内油烟和噪音污染扰
民问题。”该局工作人员说，针对烧烤店老板承诺事
项，隆回县城管局继续督促跟进，确保整改到位。

（记者 张洋）

隆回县大桥路

烧烤店油烟和噪音污染扰民被整改

本报讯 日前，城步蒋坊乡村民李先生通过邵
阳新闻在线网（www.shaoyangnews.net）留言反映
称，城步蒋坊乡大同村4、5、6组有两公里左右的道
路没有硬化，道路坑洼影响出行。

李先生说，今年雨水多，组内很多道路被水毁，
加上之前的通组道路没有硬化，现在路面坑洼严重，
遇到下雨天，车辆和行人都无法通行。“周边村组正
在建设道路和安装自来水，我们组的路何时能够硬
化？”李先生说。

12月14日，蒋坊乡政府工作人员称，目前，大同
村丁界片4、5、6组有两公里左右五米宽的组道未硬
化，已经实施人安饮水工程。考虑到4、5、6组的路
况较差和自来水管设备陈旧，大同村打算对未硬化
的组道将进行维修铺砂，并将其纳入2017年的民生
项目。人安饮水工程的维修也报请水利部门进行前
期勘察设计，有望纳入2018年的项目并实施。

“大同村4、5、6组这段路未能硬化是因为现在
还没有实施通组公路硬化的项目，暂时无法进行硬
化。”该工作人员称。 （记者 张洋）

城步蒋坊乡大同村

道路坑洼 村民盼改善道路

本报讯 12月15日，网友“笑傲风云” 向邵阳
新闻在线网（www.shaoyangnews.net）咨询：洞口县岩
山镇菱角村腰坝组道路破损严重，难以通行。他想
知道有关部门能否给予政策支持，对此路进行硬化。

洞口县岩山镇政府工作人员表示，知悉网友反
映情况后，镇里立即组织相关镇、村干部进行调查。
经调查，菱角村腰坝组位于较为偏僻的雪峰山脚下，
现有常住人口202人。通组公路长2.5公里，临近龙
塘水库引水渠。硬化该路必须先修好临近水渠挡土
墙，工程造价高，预计硬化该路需投入资金150万元
左右。

“为修好这条路，村‘两委’多次向交通部门呈送
报告。但今年所有通组公路硬化的指标全部落实到
了贫困村，所以目前没有落实项目的指标。”该工作
人员说。 （记者 罗俊）

洞口县岩山镇菱角村

通组道路破损严重盼硬化

本报讯 12 月 17 日，网友“静云淡
水”向邵阳新闻在线网（www.shaoyangnews.
net）咨询：省道 S231 双清区陶家冲至邵东
黄草坪段2015年开工建设，不知道什么原
因，建设进度缓慢。他想知道该路段的道
路建设何时完工。

“这段路有些路面坑坑洼洼，凹凸不
平，通行困难，尤其是云水铺乡集镇路段路
面破损严重。”网友“静云淡水”说。

邵阳市交通运输局工作人员表示，
S231双清区陶家冲至邵东黄草坪公路全长
32.161公里，于2015年10月开工建设，全线

按二级公路标准建设，路基宽12米，沥青混
凝土路面宽9米，其中双清区负责修建路段
长 6.329 公里，含新建 165.12 米长的桥梁，
该路段途经石桥、爱莲街道和渡头桥镇。

“由于线路位于市郊，沿线房屋、杆
（管）线和附属结构物密集，建设难度大，建
设成本高。目前资金缺口大，除云水铺集
镇段外，其余路段主体工程已按设计标准
完成。”该工作人员说。

“该公路云水铺集镇段长420米，原设
计需拆迁房屋 24 栋，拆迁厂房 2 栋。考虑
到该段路线经过重要集镇，双清区政府决

定将该段道路的施工与小城镇开发同步实
施。由于国省补助资金少，双清区政府暂
无力筹措更多资金。因此，双清区政府决
定该项目云水铺集镇段暂缓建设。“该工作
人员说。

“由于云水铺集镇段现有街道路面破
损严重，年底将至，为方便沿线群众出行，
项目建设单位决定先对该路段进行临时过
渡性的路面维修。双清区政府将积极筹措
资金，争取早日完成云水铺集镇段改造。

“该工作人员说。
（记者 罗俊）

这段路建设进度缓慢 网友询问何时完工

本报讯 日前，隆回县网友“我爱方便面”
通过邵阳新闻在线网（www.shaoyangnews.
net）留言咨询称：隆回县梨子园实验学校外面
的路口车流量大，学生上学、放学过马路不安
全，能不能新建一个交通信息灯？

网友“我爱方便面”是梨子园实验学校
的学生家长，他说，梨子园实验学校在公园
路、新村路、大众街三条路交叉口附近。交
叉口车流量大，学生上学、放学需要过马
路，因此安全问题让家长们很担心。

“孩子们上学、放学时，有学校老师和协

警在路口执勤，但路过车主很少会礼让。能
不能在这路口新建一个交通信息灯，或将公
园路改成限时由南向北单向行驶，让学生过
马路更安全。”网友“我爱方便面”说。

隆回县公安局交通警察大队工作人员
称，梨子园学校门口位于城区公园路，是环
城路进入城区车辆的主要通道。平时基本
能满足人车正常通行，但一到学校上放学
时段，接送学生的人车流量剧增。为此，交
警大队专门安排了协警执勤，加强上放学
时段该路口的交通管控。

“由于该路口在坡道上，又正好位于三
叉路口，双向通行各自只有一条车道。根
据该路段交通流量情况和道路条件，不具
备设置交通信号灯的条件。而采取限时单
向行驶措施，又势必加剧该路段交通拥
堵。”该大队工作人员解释称，目前该路段
已经纳入城区综合整治重点路段，交警部
门在平时加强该路口行车、停车秩序管理
外，还将加大对车辆行经人行横道线不礼
让行人的交通违法行为整治力度。

（记者 张洋）

学校附近路口车流量大 可否设置交通信息灯
交警部门：不具备条件 将加强管理

本报讯 12月18日，洞口县网友宋女
士向邵阳新闻在线网（www.shaoyangnews.
net ）咨询：她伯父是建档立卡贫困户。今
年10月，伯父因患病住进了洞口县人民医
院。伯父办理了城乡居民基本医疗保险，
她想知道伯父住院时是否还需缴纳押金。

洞口县城乡居民医保管理服务中心工
作人员表示，根据《关于印发湖南省农村贫
困住院患者县域内先诊疗后付费工作实施
方案的通知》（湘卫医发〔2017〕14号）文件
规定：对参加城乡居民基本医疗保险的建
档立卡农村贫困人口，经民政部门核实核

准的参加城乡居民基本医疗保险的农村特
困人员、低保对象、贫困残疾人，在农村贫
困患者所在县域内定点医疗机构入院时不
须缴纳押金。出院时只需支付定点医疗机
构与城乡居民基本医疗保险等经费保障渠
道结算后的个人承担部分。

“目前针对此政策，我中心已会同卫计
部门在我县双联村进行政策试点，预计明
年可以在全县范围内铺开。如果网友还有
其他疑问，可以直接拨打我中心电话0739-
7132679咨询。”该工作人员说。

（记者 罗俊）

洞口县的宋女士咨询：

办理了城乡居民基本医疗保险的贫困户

住院时是否还需缴纳押金

不论是在餐厅吃饭
还是在健身房锻炼，你
的一举一动随时可能被
屏幕前的一双双眼睛围
观。这不是电影《楚门
的世界》里的故事，而是
正在发生的现实。

近日，自媒体平台
上一篇关于公共空间网
络直播的文章，把网络
直播与个人隐私的矛盾
推至风口浪尖。健身房
中女顾客的形体动作在
摄像头下一览无遗，餐
厅里就餐的男女因动作
亲密被指指点点……当
公共空间遭遇“全民目
击”，居民的个人隐私谁
来保护？
新华社发 程硕 作

““全民目击全民目击””


